

**FAKTOR-FAKTOR DETERMINAN PENYEBAB KEJADIAN  
*STUNTING* DI WILAYAH KERJA PUSKESMAS  
MONDOKAN KABUPATEN SRAGEN**

**SKRIPSI**

**Disusun Untuk Mendapat Gelar Sarjana Keperawatan  
Pada Program Studi Sarjana Keperawatan  
Universitas 'Aisyiyah Surakarta**



**Oleh :**

**PUTRI ERNA ARSELIA NOVIANA**

**202013091**

**PROGRAM STUDI SARJANA KEPERAWATAN**

**FAKULTAS ILMU KESEHATAN**

**UNIVERSITAS 'AISYIYAH SURAKARTA**

**2024**

## PERNYATAAN KEASLIAN PENELITIAN

Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi dengan judul :

### **FAKTOR-FAKTOR DETERMINAN PENYEBAB KEJADIAN *STUNTING* DI WILAYAH KERJA PUSKESMAS MONDOKAN KABUPATEN SRAGEN**

Yang dibuat untuk melengkapi sebagian persyaratan menjadi Sarjana Keperawatan pada Program Studi Sarjana Keperawatan Universitas 'Aisyiyah Surakarta, sejauh yang saya ketahui bukan merupakan tiruan atau duplikasi dari skripsi yang sudah dipublikasikan dan atau pernah dipakai untuk mendapatkan gelar kesarjanaan di lingkungan Universitas 'Aisyiyah Surakarta maupun di Perguruan Tinggi atau Instansi manapun. Apabila ternyata di kemudian hari penulisan skripsi ini merupakan hasil plagiat atau penjiplakan terhadap karya orang lain, maka saya bersedia mempertanggungjawabkan sekaligus bersedia menerima sanksi berdasarkan aturan tata tertib di Universitas 'Aisyiyah Surakarta.

Surakarta, 28 Agustus 2024



METERAI  
TEMPEL  
9D3A7ALX258637606

Putri Erna Arselia Noviana

NIM 202013091

### PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI

Sebagai civitas akademik Universitas 'Aisyiyah Surakarta, saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nam : Putri Erna Arselia Noviana

Nim : 202013091

Jenis Karya : Skripsi

Judul Skripsi : "Faktor-faktor Determinan Penyebab Kejadian *Stunting* Di Wilayah Kerja Puskesmas Mondokan Kabupaten Sragen"

Dengan ini menyetujui dan memberikan hak bebas Royalti Non eksklusif (*Non Exclusive Royalty Free Right*) kepada Universitas 'Aisyiyah Surakarta atas karya ilmiah saya beserta perangkat yang ada di dalamnya demi pengembangan ilmu pengetahuan. Universitas 'Aisyiyah Surakarta berhak menyimpan, mengalih media atau formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*data base*), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama masih mencantumkan nama saya sebagai penulis atau pencipta dan sebagai pemilik hak cipta. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Surakarta, 28 Agustus 2024

Yang menyatakan



(Putri Erna Arselia Noviana)

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi dengan judul :

### **FAKTOR-FAKTOR DETERMINAN PENYEBAB KEJADIAN STUNTING DI WILAYAH KERJA PUSKESMAS MONDOKAN KABUPATEN SRAGEN**

Dinyatakan telah disetujui untuk di ujikan pada sidang skripsi Prodi Sarjana  
Keperawatan Universitas 'Aisyiyah Surakarta

Surakarta, 07 Agustus 2024

Pembimbing



Anjar Nurrohmah. S.Kep., NS., M.Kep

NIDN.0602128201

Mengetahui

Ketua Program Studi Sarjana Keperawatan



Norma Wijaya Gati. S.Kep., Ns., M.Kep., sp.Kep.J

NIDN.0615018601

## PENGESAHAN PENGUJI

skripsi dengan judul:



### **FAKTOR-FAKTOR DETERMINAN PENYEBAB KEJADIAN STUNTING DI WILAYAH KERJA PUSKESMAS MONDOKAN KABUPATEN SRAGEN**

Dibuat untuk melengkapi sebagian persyaratan menjadi Sarjana Keperawatan pada Program Studi Sarjana Keperawatan Universitas 'Aisyiyah Surakarta. Skripsi ini telah diujikan pada sidang pada tanggal dan dinyatakan memenuhi syarat atau sah sebagai proposal pada Program Studi Sarjana Keperawatan Universitas 'Aisyiyah Surakarta.

Surakarta, 28 Agustus 2024

Pengesahan Penguji

1. Hermawati, S.Pd., S.Kep., Ns., M.Kep  
NIDN. 0623027702
2. Riyani Wulandari, S.Kep., Ns., M.Kep  
NIDN. 0624087901
3. Anjar Nurrohmah S.Kep., Ns., M.Kep  
NIDN. 0602128201

()  
()  
()

Mengetahui

Kaprodi Sarjana Keperawatan



Norman Wijaya Gati, S.Kep., Ns., M.Kep., Sp.Kep.I

NIDN. 0615018601

## KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr. Wb.

Alhamdulillah, Puji syukur kehadiran Allah SWT. yang telah memberikan rahmat, taufik serta hidayah dan inayah-Nya. Sholawat serta salam selalu tercurah kepada Nabi Muhammad SAW., keluarga, sahabat, serta seluruh kaum muslimin dan muslimat yang senantiasa istiqomah mengikuti petunjuk-Nya. Berkat rahmat dan pertolongan Allah SWT, penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Faktor-faktor Determinan Penyebab Kejadian *Stunting* Di Wilayah Kerja Puskesmas Mondokan Kabupaten Sragen”. Penulis skripsi ini tidak lepas dari bantuan bimbingan dan pengarahan, semua pihak. Untuk itu, pada kesempatan ini penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Riyani Wulandari, S.Kep., Ns., M.Kep., selaku Rektor Universitas ‘Aisyiyah Surakarta dan dosen penguji II yang telah meluangkan waktu untuk menguji dan memberikan masukan pada penulisan skripsi ini sehingga dapat terselesaikan dengan baik.
2. Sri Kustiyati, SST., M.Keb., selaku Dekan Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas ‘Aisyiyah Surakarta.
3. Norman Wijaya Gati, S.Kep., Ns., M.Kep., S.Kep.J., selaku ketua Program Studi Sarjana Keperawatan Universitas ‘Aisyiyah Surakarta.
4. Anjar Nurrohmah S.Kep., Ns., M.Kep selaku dosen pembimbing skripsi sekaligus penguji III yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi ini sehingga dapat terselesaikan dengan baik.
5. Hermawati, S.Pd., S.Kep., Ns., M.Kep selaku dosen penguji I yang telah meluangkan waktu untuk menguji dan memberikan masukan pada penulisan skripsi ini sehingga dapat terselesaikan dengan baik.
6. Dosen Universitas ‘Aisyiyah Surakarta yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan selama penulis menuntut ilmu di Universitas ‘Aisyiyah Surakarta.

7. Staf dan jajaran Universitas ‘Aisyiyah Surakarta yang telah menyediakan sarana prasarana guna mendukung kelancaran skripsi.
8. Orang tua dan adik tercinta yang selalu memberi motivasi, kasih sayang dan dukungan dari berbagai aspek serta doa yang selalu dipanjatkan untuk kelancaran skripsi.
9. Teman-teman mahasiswa Universitas ‘Aisyiyah Surakarta angkatan tahun 2020 yang memberi motivasi, masukan dan saran dalam penyelesaian skripsi.

Surakarta, 28 Agustus 2024

Penulis